

Bericht zur aktuellen Unterrichtssituation

Schulausschuss der Stadt Sassenberg 31.8.2021

Schülerzahl insgesamt: 217

KollegInnen: 11 weibliche Lehrpersonen, seit Beginn dieses Schuljahres erfreulicherweise davon eine Sonderpädagogin mit 21 Stunden, zusätzlich eine sozialpädagogische Fachkraft für die Schuleingangsphase (momentan allerdings in Elternzeit), in Kooperation mit der Johannesschule eine Ü2-Fachkraft mit 23 Stunden,

1 Lehramtsanwärter => **Gesamtzahl 13**

Erstklässler: 53 in zwei Klassen

Klassenstärken:

1a: 26 / 1b: 27; 2a: 29 / 2b: 29; 3a: 27 / 3b: 28; 4a: 26 / 4b: 25

Durchschnitt: 27,1

0 Fahrschüler

0 Aussiedlerkinder

8 Ausländer: 1 türkisch (geringe deutsche Sprachkenntnisse), 1 mazedonisch (wenig deutsche Sprachkenntnisse), 1 kasachisch (keine deutschen Sprachkenntnisse) 1 chinesisch, 1 italienisch, 2 kroatisch, 1 polnisch

aber: 102 Kinder mit Zuwanderungsgeschichte = 48% (Vorjahr 44%)
--

Religionszugehörigkeit:

85 kath. Kinder

am Religionsunterricht nehmen teil:

58 evangelische Kinder

am kath.: 98

9 mennonitische/baptistische Kinder

am evang.: 97

6 muslimische Kinder

52 ohne Bekenntnis

Unterricht:

Es wird in allen Jahrgängen die obere Anzahl der verbindlichen Stundenzahl unterrichtet, d. h. eine Förderstunde in Mathe und ein bis zwei Förderstunden in Deutsch. Auf Grund unserer Personalsituation – besonders durch die Sonderpädagogin - können wir Förderbänder (Betreuung durch zwei Lehrerinnen und damit Arbeit in Kleingruppen/Teilgruppen einer Klasse möglich) und Förderunterricht in diesem Schuljahr noch in einem zufriedenstellenden Umfang anbieten.

Zurzeit immerhin:

- pro Klasse eine LRS-Stunde
- 8 zusätzliche Mathe-Kleingruppenförderungen
- 1 AG für „kleine Mathe-Asse“
- 3 „Zahlenriesen“-Stunden (Förderung für matheschwache Kinder)
- 1 Chor-AG, diverse Trompeten-Stunden, zwei Gitarren-AG's, und 4 Flöten-AG's angeboten von der Schule für Musik im Kreis Warendorf

Der Sportunterricht (3 Std./Klasse) kann in diesem Schuljahr in der Kleinen Herxfeldhalle weitgehend in Einzelbesetzung erteilt werden – im Moment müssen wir ja allerdings noch draußen unterrichten.

GU:

Im Moment haben wir ein Kind mit dem Schwerpunkt „Körperliche und motorische Entwicklung“, ein Kind mit dem Förderschwerpunkt „Emotionale und soziale Entwicklung“

und ein Kind mit dem Förderschwerpunkt „Sprache“, die im GU unterrichtet werden, also insgesamt 3 Kinder. Wir freuen uns, nach einem Halbjahr der Abordnung, jetzt wieder eine Sonderpädagogin zur Verfügung zu haben, die mehrere Stunden pro Woche die jeweiligen Kinder unterstützen kann.

Ü II /Übergangsmanagement:

Zurzeit haben wir sieben Kinder, die eine Förderung über das Übergangsmanagement 2 des Kreises WAF erhalten. Sie werden durch eine sozialpädagogische Fachkraft im Umfang von 23 Stunden pro Woche gefördert.

Bis-Mittags-Betreuung:

Es liegen bisher 96 Anmeldungen vor. 77 Kinder davon sind für 5 Tage pro Woche angemeldet. Allein 27 Kinder unserer neuen ersten Klassen sind in der BIS angemeldet. Die räumlichen Zustände sind seit Fertigstellung des Anbaus sehr gut. Die Kinder nutzen begeistert den neuen Spielraum für „lautere“ Spiele, die Hausaufgabenbetreuung muss nicht immer ständig rotieren und die Bastel-, Mal und leiseren Spielangebote leiden nicht mehr unter dem Lärm und der Enge.

Wahlmodell: bis 2 Tage: 15 €; über zwei Tage in der Woche 30 €

Betreuungskräfte: Insgesamt kümmern sich vier Betreuungskräfte sehr liebevoll und engagiert um die Kinder, eine der Betreuungskräfte bietet eine Hausaufgabenbetreuung an.

Übergänge: **45**

Übergänge zu den weiterführenden Schulen:

Vor den Sommerferien sind unsere 57 Viertklässler zu folgenden Schulen gegangen

	2017/18	2018/19	2019/20	2020/21
<i>Bischöfliche Realschule:</i>	6 = 12,2%	6 = ca. 4%	10 = 22 %	7 = 12 %
<i>Gymnasium:</i>	33 = 55%	22 = ca. 43 %	19 = 42 %	23 = 40%
<i>Sekundarschule Sassenberg:</i>	16 = 32 %	23 = ca. 43 %	14 = 31 %	22 = 39%
<i>Gesamtschule Warendorf:</i>	5 = 10,2%	2 = ca. 4 %	2 = 5 %	5 = 9%

Zusammenarbeit mit der Verwaltung:

Sehr gut und unkompliziert, freundliche und kompetente Ansprechpartner, stets ein offenes Ohr für alle Anliegen.

In den Sommerferien wurde der Verwaltungstrakt gestrichen und erstrahlt jetzt in neuem Glanz.

Nachdem die ersten fünf iPads ausgiebig getestet und erprobt worden sind und sehr großen Anklang gefunden haben, verfügen wir inzwischen über zwei iPad-Wagen mit insgesamt 45 iPads. Unsere Wunschvorstellung ist eine Erweiterung der iPad-Ausstattung in 15-er Schritten bis hin zu einer Eins-zu-eins-Ausstattung in Schülerhand.

Sowohl die iPads als auch die Rechner im Computerraum werden rege genutzt. Im 4. Schuljahr bieten wir als Vorbereitung auf die digitalen Herausforderungen der weiterführenden Schulen eine Computer-AG im 4. Schuljahr an.

Alle Kolleg*innen sind inzwischen mit digitalen Endgeräten in Form von iPads mit Tastatur und Stift ausgestattet.

In der Schule selbst stehen noch 12 Laptops zur Verfügung.

Alle Räume sind in den Sommerferien mit Leinwänden, Apple-TV's, Beamern und einer Soundbar ausgestattet worden. Zudem besteht durch neue Halterungen die Möglichkeit, die iPads auch als Dokumentenkamera zu nutzen. Die ersten Reaktionen der Kolleginnen waren überwältigend positiv! Vielen Dank für diese Ausstattung!

Ausstattung:

Unsere Wünsche für das kommende Jahr sind:

- Verschattungen für den „Altbau“
- Schulhofgestaltung (gerne auch mit Elternbeteiligung, sowohl was die Ideen, aber auch die Ausführung („Manpower“) angeht
- Anstrich Schulgebäude

Sassenberg, 31.08.2021



Sandra Brinkmann
stellv. Vorsitzende



André Depenwisch
Schriftführer